

# LE RÉVEIL DU NORD

184, rue de Paris, Lille. — Téléphone 471.54, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (9<sup>e</sup>).

## Sur le front nord-africain Les forces germano-italiennes anéantissent une formation britannique

### Elles ont capturé 3.000 prisonniers, dont un général de brigade

### 451 chars blindés anglais ont été détruits au sud de Tobrouk

Le communiqué allemand de mardi donne les détails suivants sur les opérations dans le désert de Marmarique : En Afrique du Nord, au cours de l'assaut, par des troupes germano-italiennes, d'une position fortifiée, une formation britannique a été encerclée et anéantie. Nous avons fait 3.000 prisonniers parmi lesquels un général de brigade. Le 31 mai et le 1<sup>er</sup> juin, nous avons détruit ou détruit 104 chars d'assaut, 124 camions, de nombreuses voitures automobiles et de grandes quantités de matériel divers.

Au cours d'un vol de reconnaissance au-dessus des lignes ennemies, l'aviation du général des forces blindées Cruwell a été abattu. Le général a été fait prisonnier par les Anglais.

Berlin, 2. — D'après des informations officielles de source allemande, 451 chars blindés britanniques ont été détruits ces trois derniers jours dans la grande bataille de chars livrée au sud de Tobrouk. De nombreux autres tanks ont été mis hors de combat. Au cours de cette bataille, les effectifs blindés allemands ont subi de graves pertes, mais d'après des précisions obtenues de source compétente, celles-ci s'élèvent à moins de 10 pour cent des chiffres annoncés par le poste-émetteur de Davenport.

### L'action efficace de l'aviation italienne

Berlin, 2. — Sur le front nord-africain, de puissantes formations de combat de Stukas allemands ont attaqué avec efficacité en vague successive, des convois de chars blindés britanniques ainsi que des colonnes de camions automobiles. Dans la nuit du 31 mai au 1<sup>er</sup> juin, les avions allemands ont détruit deux chars et un camion.

## LE COMMUNIQUÉ ALLEMAND

Quartier Général du Fuehrer, 2. — Le Haut Commandement allemand communique : Dans l'est, seulement actions de combat locales. Au cours des attaques effectuées par des Stukas contre les installations portuaires de Jokonga et Mourmansk, un cargo de tonnage moyen fut touché et sa destruction est probable.

Comme il a été constaté entre temps, l'oberbefehlshaber de la 6<sup>e</sup> armée, le général-major Gorodanaky, a trouvé la mort dans la bataille de Kharkov.

En Afrique du Nord, les troupes germano-italiennes ont encerclé et anéanti, lors d'une attaque contre une position fortifiée, un détachement britannique. 3.000 prisonniers, dont un général de brigade, sont tombés entre nos mains. Le 31 mai et le 1<sup>er</sup> juin, nous avons capturé ou anéanti sept chars blindés, vingt-quatre camions, de nombreux véhicules et un important butin de guerre.

Lors d'un vol de reconnaissance au-dessus des lignes ennemies, le général des divisions blindées, Cruwell, fut abattu et fait prisonnier par les Britanniques.

La nuit dernière, la Luftwaffe a effectué, dans la lutte contre la Grande-Bretagne, sans perte propre, une attaque massive contre le port d'approvisionnement d'Ipswich, sur la côte sud-est anglaise. D'autres avions de combat ont lâché une nouvelle fois des bombes de lourd calibre sur la ville de Canterbury.

Au cours des raids effectués par des formations alliées de l'aviation britannique au-dessus des côtes des territoires occupés, nous avons abattu hier dix-huit appareils. Un avion ennemi fut descendu au-dessus de Cologne, qui faisait partie de quelques avions de reconnaissance armés survolant ce territoire.

Dans la nuit du 2 juin, des bombardiers britanniques ont attaqué quelques localités de l'Allemagne occidentale, notamment les quartiers habités de Duisburg et Oberhausen. Pendant ces attaques terroristes dirigées uniquement contre la population civile, les chasseurs de nuit ont abattu trente-sept, l'artillerie de la marine trois appareils.

Au cours de la journée d'hier et la nuit dernière, l'aviation anglaise a donc perdu, lors de ces incursions contre les territoires occupés et la Raich, en tout cinquante-neuf avions.

La nuit écoulée, l'oberfeldwebel Struening a atteint ses 15<sup>e</sup> et 16<sup>e</sup> victoires aériennes comme chasseur de nuit.

Le communiqué allemand de mardi nous l'avons prévue et étions prêts. Nous étions prêts à y aller. M. Churchill s'est ensuite borné à la lecture d'un ancien rapport du G.O.G. du Caire qui relatait les opérations antérieures à l'offensive de l'axe : Reconnaissance d'avions et activité de patrouilles dans le désert. Après cette longue digression, le Premier britannique entreprit le résumé des opérations de ces derniers jours. M. Churchill se rappela sans doute la fameuse formule : a Rommel subira un Waterloo du désert », observa alors une prudente réserve.

Le Premier britannique a conclu : a La bataille continue et l'issue est encore incertaine. »

## NOUVEL ATTENTAT A PARIS

### LE RÉDACTEUR EN CHEF DU « CRI DU PEUPLE » TUÉ EN PLEINE RUE

Paris, 3. — Hier soir, à 19 h. 40, alors qu'il se trouvait à l'angle de la rue Saint-Marc et de la rue Vivienne, M. Albert Clément, rédacteur en chef du « Cri du Peuple », a été tué par un cycliste. M. Albert Clément, qui occupait une nouvelle phase de la guerre, celle de la libération des territoires occupés par l'ennemi.

Les termes précis de l'ordre du jour cité ci-dessus infirment cependant toutes ces tentatives. De plus, les préparatifs gigantesques faits par Timochenko ont révélé les détails les plus significatifs et la préparation méticuleuse d'une offensive généralisée.

Deux centres d'attaque étaient prévus, le premier en Crimée, le second à l'est de Kharkov. Le plan de la plus grande bataille d'encerclement de l'histoire avait été élaboré.

Les résultats ont été bien différents de ceux que les espoirs de Londres, Washington et Moscou avaient basés sur ce mouvement d'ensemble.

Ce nouveau crime est à mettre au compte de Londres et de Moscou qui entretiennent en France un régime de terreur pour contrecarrer la politique du gouvernement Laval.

En tout cas, ce ne sont pas des actes de banditisme comme celui dirigé contre M. Clément, victime du Devoir, et aussi comme plannier de cette collaboration que M. Pierre Laval poursuit sans que le moindre obstacle puisse le faire faillir, qui atteindront l'opinion populaire française et réfréneront l'élan unanime qui couronnera l'œuvre renouveau du Maréchal et de ses collaborateurs directs.

A plus forte raison, les crimes commis contre les policiers, comme ceux dont furent victimes avant-hier deux agents parisiens, victimes également du Devoir, ne brideront en aucune façon l'action de M. Laval qui a remplacé la France dans le bon chemin et qui l'y maintiendra envers et contre tous.

En cette douloureuse circonstance, nous adressons nos bien vives condoléances à M<sup>me</sup> Clément et à la famille de notre confrère.



Le général ROMMEL examinant la situation. (Ph. Siphon)

## La victoire de Kharkov réduit à néant les espoirs de Staline

### Celui-ci pensait que l'offensive de Timochenko serait décisive

Berlin, 2. — Communiqué hebdomadaire du D. N. B. par M. Krouse, lieutenant-colonel auprès de l'état-major des forces armées allemandes : Le 12 mai dernier, Staline a publié l'ordre du jour suivant : a Je donne l'ordre à nos troupes de commencer aujourd'hui l'offensive décisive contre notre ennemi acharné. Nous sommes entrés dans une nouvelle phase de la guerre, celle de la libération des territoires occupés par l'ennemi.



Le Colonel General VON RICHTHOFEN dont l'escadre aérienne vient d'accomplir avec succès son 1.000<sup>e</sup> raid. (Ph. Graphopresse)

## LES U. S. A. déclareraient la guerre à la Bulgarie, la Hongrie et la Roumanie

Amsterdam, 2. — Le Service d'information britannique apprend de Washington que Roosevelt a demandé au Congrès de déclarer la guerre à la Bulgarie, la Hongrie et la Roumanie.

## AU-DESSUS DE L'ALLEMAGNE ET DES TERRITOIRES OCCUPÉS

### 75 avions britanniques abattus en deux jours

### LE PORT ANGLAIS D'IPSWICH VIOLEMMENT BOMBARDÉ

### Canterbury a subi des dégâts considérables

Berlin, 2. — Le communiqué du haut commandement allemand a déjà signalé aujourd'hui que lors de leur incursion au-dessus de la Manche les Anglais avaient subi des pertes sensibles. Celles-ci se sont élevées à dix-huit appareils auxquels il convient d'ajouter trente-huit avions descendus au cours des attaques contre des villes allemandes et trois abattus par l'artillerie de marine. Soit cinquante-neuf appareils anéantis, hier et la nuit dernière.

Aux premières heures de la matinée, une formation britannique survolant la côte française a été interceptée par des chasseurs allemands et contrainte de rebrousser chemin. Au cours de la poursuite, les avions de chasse allemands ont abattu deux Spitfire au-dessus de la mer.

Quelques heures plus tard, des escadrilles d'avions de chasse ont rencontré des formations britanniques bien supérieures en nombre au large du cap Gris-Nez. Les Messerschmidt et les Focke Wulf ont immédiatement accepté le combat et, en quelques instants, ont abattu onze Spitfire.

L'Angleterre a donc perdu aujourd'hui seize avions, si l'on ajoute à ceux signalés plus haut un Spitfire descendu près de Cherbourg et deux autres abattus au large de la côte néerlandaise.

Le total des avions anglais abattus en deux jours s'élève ainsi à 75.

Berlin, 2. — On apprend de source militaire que des avions de combat allemands du type léger ont effectué hier des vols de reconnaissance de grande envergure au-dessus des côtes et des régions côtières britanniques. En outre, des avions allemands ont bombardé la nuit dernière, la ville d'Ipswich, située en Angleterre orientale. Tous les appareils allemands sont rentrés intacts à leur base.

### Vastes incendies

Berlin, 2. — Le haut commandement de l'armée allemande a annoncé par l'aviation allemande : Des milliers de bombes incendiaires ont provoqué dans plusieurs quartiers de la ville, de vastes incendies, dont la leur montait la route de la Grande-Bretagne. D'innombrables entonnoirs ont pu être observés, surtout dans la région du port, où de grandes explosions furent provoquées. Tous les appareils allemands sont revenus à leur base.



M. LEROY-LADURIE (Ph. Siphon)

## LES JAPONAIS maîtres des îles Salomon

### L'AVANCE NIPPONE EN CHINE SE POURSUIT RAPIDEMENT

### L'attaque sous-marine contre SYDNEY inquiète l'Australie

Tokio, 2. — On apprend maintenant qu'au cours du mois écoulé, une section de la marine japonaise a effectué un débarquement considérable sur l'île Tulagi, située à la pointe sud-est des îles Salomon. Le lendemain la section de débarquement était occupée toute l'île, sans rencontrer la moindre résistance, et qui avait été utilisée jusque comme base avancée par des forces australiennes. L'occupation de l'île Tulagi met le point final à la conquête des îles Salomon par les Japonais. Ce fait aura sans doute de graves répercussions sur la situation des troupes alliées stationnées dans ce secteur.

### Une nouvelle campagne de résistance passive aux Indes

Genève, 2. — Le Dailly Mail a appris de Bombay que M. Gandhi a l'intention de commencer bientôt une campagne de résistance passive. Le chef nationaliste hindou définit dans un article publié par le journal « Harijad » les raisons de cette décision. « Le peuple hindou, écrit-il, doit faire preuve d'une volonté tenace pour amener les Anglais à quitter l'Inde. Les expériences faites avec les Britanniques ont appris aux Hindous qu'une collaboration est impossible lorsque la confiance et l'estime réciproques sont ébranlées. Or, ceci est bien le cas pour l'Inde et la Grande-Bretagne. Depuis qu'ils occupent l'Inde, les Anglais n'ont cessé de provoquer les Japonais, les poussant ainsi à envahir notre pays. En outre, ils ont à tout moment semé la discorde au sein de notre peuple et ont attisé les sentiments de haine qui animent tous les Hindous à l'égard de tout ce qui est anglais. »

### DANS LE HAUT-COMMANDEMENT DE L'ARMÉE FRANÇAISE

Vichy, 2. — En vertu d'un décret signé par le général Bridoux, ministre de la Guerre, et l'amiral Darlan, commandant en chef des forces armées françaises, le général de brigade Jean Edouard Verneau a été nommé chef d'état-major général. Son prédécesseur, le général Picquard, a été nommé commandant du groupe divisionnaire n<sup>o</sup> 1 remplaçant en cette qualité le général Orly, qui a été mis à la retraite. Le général Faquin, ancien chef de la délégation française pour les Transports à Paris, succède au général Verneau comme chef d'état-major général adjoint.

Genève, 2. — Le Dailly Mail a conclu : a Dans les milieux compétents de Bombay on redoute que l'article de M. Gandhi ne suscite une nouvelle crise entre l'Angleterre et l'Inde. » (Lire la suite en deuxième page)

## Restez Français !

QUE de fois le Maréchal n'a-t-il pas dit et répété cette courte phrase que le gouvernement Laval a pris d'illustre pont ligné de conduite : « Restez Français ! »

Dans les circonstances actuelles, alors que l'Anglais affirme de plus en plus chaque jour l'éternel ennemi de la France, on ne peut trouver plus belle et noble directive.

Restez Français en dépit de toutes les manigances anglaises, bolchevistes, gaullistes et américaines, et à l'encontre de toutes les invraisemblables contre-vérités des radios de Londres et de Moscou.

Restez Français encore en réagissant avec indignation contre les inhumains bombardements anglais dont sont victimes d'innocentes populations civiles françaises.

Restez toujours Français en reprochant l'occupation des colonies par les Britanniques et les Yankees.

Restez enfin Français en aimant la France par dessus tout au monde et en étant convaincu qu'il n'y a pas d'autre façon de l'aimer, de lui rendre service véritablement, que de suivre la prescription du Maréchal.

A ce point de vue, les Français demeurant en Egypte viennent de donner un splendide exemple. Mis en demeure par les autorités britanniques de signer un serment de fidélité aux dissidents gaullistes, et de partir sans délai, presque sans bagages, ou encore d'être emprisonnés, ces bons Français n'ont pas hésité : ils ont presque tous renoncé à se soumettre à l'autorité de De Gaulle et des Anglais, préférant de la sorte qu'ils n'avaient pas à signer un serment de fidélité à la France.

On les a arrêtés en dignomineuses conditions, et encastrés de sentinelles anglaises balayette au éanon, on les a dirigés sur la Syrie, une Syrie dont le drapeau tricolore est banni, où les religieux viennent d'être incarcérés parce qu'ils voulaient maintenir la culture française, et où les arabes éraient de mépris sur les affluents signées des noms de Catroux et des occupants anglais.

Ces faits viennent d'être révélés par des employés de la Cie de Suez revenus d'Egypte avec le personnel diplomatique français.

Cet exemple magnifique de fidélité à la mère-patrie diète à choque Français sa conduite. Restez Français, accordez les faits et gestes avec les pensées, suivre le seul chef de la France : le Maréchal, elle doit être la ligne de conduite de tous. L'honneur du pays et son avenir en dépendent.

## Le Conseil des Ministres a décidé de convoquer le Tribunal d'Etat

Celui-ci jugera les auteurs de l'attentat communiste de Paris

Vichy, 2. — Le Conseil des ministres s'est réuni à l'Hôtel du Parc à 16 h., sous la présidence du Maréchal Pétain, chef de l'Etat. Il a examiné et réglé un certain nombre de questions. En outre, il a décidé de convoquer le Tribunal d'Etat, conformément à la loi du 7 septembre 1941, comme suite à l'attentat communiste commis à Paris le 31 mai.

## 400 MILLIONS DE CHINOIS coopéreront avec le Japon

UNE DÉCLARATION DE M. CHUMINI, MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES DE LA CHINE NATIONALE.

Tokio 2. — M. Chumini, ministre des Affaires étrangères de la Chine nationale, qui séjourne en ce moment à Tokio, communique par un communiqué que le Japon ne rejette pas la proposition de Nankin, prononcée lundi soir, de discuter l'indifférence. Il a rappelé tout d'abord que lors de son premier voyage dans la capitale nipponne, l'automne précédent, il avait pu se rendre compte que le Japon ne rejette pas la proposition de Nankin, prononcée lundi soir, de discuter l'indifférence et les Etats-Unis a une juste compréhension de différents aspects de la situation en Extrême-Orient. L'obstination aveugle des Anglo-Saxons a provoqué la guerre. En l'espace de quelques mois, le Japon, par ses hauts faits d'armes, a mis en mouvement la gigantesque œuvre de libération dont les races orientales espèrent sincèrement l'aboutissement. Le soutien apporté par la Grande-Bretagne et les Etats-Unis au régime de Tchoung-King, a entravé

## La navigation américaine dans une situation désespérée

Genève, 2. — Le correspondant new-yorkais du « Times » a écrit que la navigation marchande américaine se trouve dans une situation désespérée. Il déclare qu'on se trouve ici devant un problème d'autant plus difficile à résoudre que toute aide des Etats-Unis aux Alliés dépend en ordre principal de la flotte marchande. Pour cette raison, les quantités de matériel de guerre livrées par les Etats-Unis n'atteignent pas l'ampleur escomptée. En ce qui concerne les relations commerciales entre les Etats-Unis et l'Amérique latine, elles souffrent également de cette pénurie aiguë de tonnage. Depuis longtemps déjà, ce n'est plus un mystère que les sous-marins ennemis coulent bien plus de bateaux que les Alliés ne peuvent en construire.



M. Amédée BUSSIERE, nouveau Préfet de Police, a pris possession officiellement de ses fonctions. Le voici, au centre, quittant en fin de nuit la Préfecture de Police, ayant à ses côtés ses collaborateurs immédiats. (Ph. Siphon)